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文化祭での “ お化け屋敷 ” 
を例に考えてみると…

●経営情報科学科、プロジェクトマネジ

メント学科、金融・経営リスク科学科。

学科名を見ると、どれも経営学の一分野

に思えますが、いかがでしょう。

小野＠経情　その通りです。経営学は、

会社が生き残っていくためにはどうすれ

ばよいかという経営者の悩みの中から発

達した学問です。それには、いろんな情

報を集めて、会社が今どんな状況なの

か、その数字をどうやって引き上げるの

かを考えなければいけない。そこでいろ

んな研究者が頭をひねり、理論を一歩

一歩構築していきました。経営情報科学

科で学ぶのは、歴代の経営学者が積み

上げてきた理論と手法。具体的な数字

を使って科学的にアプローチする演習を

ふんだんに取り入れているところが、文

系の経営系学科との違いです。

●プロジェクトマネジメント学科は、ど

んなことを学ぶのでしょうか。

田隈＠ PM 　一言で言えば、早く・安

く・良いものをつくるには、現場をどう

コントロールしたらいいかを考えるのが

プロジェクトマネジメントです。例えば、

文化祭でお化け屋敷をつくるというプロ

ジェクトがあったとします。経営情報科

学科で学ぶのは、生徒会で学校全体の

企画を立て、各クラスやサークルに予算

を配分するときの考え方。一方、プロジェ

クトマネジメント学科では、どうすれば

限られた予算で当日までにお化け屋敷を

完成させるかの手法を学ぶわけです。

●それでいくと、金融・経営リスク科学

科は、どういうことになるんでしょうか。

喜多村＠金融　そうですねえ。生徒会で

今までやってなかったんだけど、野外ス

テージをつくるのはどうだという意見が

出たとします。お客さんはきっと大喜び

だけど、雨が降ったらどうするのかとか、

ご近所から騒音の苦情が来るかもしれな

いとか、お金が足りなくなるかもしれな

いといったリスクがある。でも、そこで

あきらめてしまったら、これまでと代わり

映えのしない文化祭になって、ライバル

校にお客さんが流れるかもしれない。で

は、このリスクを最小化するにはどうす

ればいいのか、リスクを取る、取らない

の判断はどこでするのかといったことを

学ぶのが、金融・経営リスク科学科とい

うことになるでしょうか。

●なるほど。どれも魅力的ですね。一つに

決めかねる場合は、どうすればいいでしょう。

小野＠経情　会社の経営を幅広く学び

たいなら、経営情報科学科が良いと思

います。会社の中で飛び交っている情報

を分析して決断を下すセオリーを学びま

経営情報科学科、プロジェクトマネジメント学科、金融・経営リスク科学科。
社会システム科学部の３学科はどこがどう違うのか？
先生にとことん聞いてみました。

ここが違うよ！
社会システム科学部３学科

●経営情報科学科

小野 浩之助教

3つの学科は
どう違うのかな？
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すので、数字を交えた論理的な思考力

が身につきます。これは将来、仕事に

限らずいろいろなシーンで活用できます

よ。入学後のコースや授業の選択次第

では、リスクやプロジェクトマネジメント

に関する実践的な講義も受けられます。

田隈＠ PM　プロジェクトマネジメント学

科は、実際に新しい製品・サービスを自

分の手でプロデュースしたい人にお勧め

です。学級委員や部長として組織をリード

してきた人、単純に計画力や決断力を身

につけたい人なんかに向いていると思い

ます。こちらもコースや授業の選択次第

では経営情報科学科でやっている会社全

体を俯瞰するような科目も選択できるの

で、現場と経営の両面をカバーできる人

材をめざせますよ。

喜多村＠金融　金融を学びたいと明確

に決まっていれば金融・経営リスク科学

科です。金融のほかにも、リスクマネジ

メントを中心に、いろんな分野について

学べるのも良いところです。有能な人が

辞めてしまうかもしれない、取引先が倒

産するかもしれない、現場で事故が起こ

るかもしれない、かといって何もしなけ

れば他社に抜かれてしまうかもしれない。

このように、経営とリスクは切っても切り

離せない関係です。うちの教員は、リス

クという共通のキーワードでつながって

いますが、それぞれが異なる専門分野の

出身なので、研究の対象領域は群を抜

いて多いです。将来やりたいことがまだ

決まっていない人でも、うちに来ればきっ

とフィットする研究室が見つかるでしょう。

気になる！ 
３学科の雰囲気は？

●３学科の違いがだいぶ見えてきまし

た。学生の雰囲気はどうですか？

喜多村＠金融　かなり違いがあると思い

ますよ。いちばん元気がいいのはプロ

ジェクトマネジメント学科でしょうね。授

業をのぞいてみるとテンションは高いし、

一人ひとりのキャラクターが立っていると

いう印象があります。

田隈＠ PM　実践的な学問だけに高校

生の頃から目的意識がはっきりしている

学生が多い気がしますね。将来は起業し

てやろうという意欲に燃えた学生もけっ

こういます。授業のスタイルもあるかも

しれませんね。チームを組んで、具体

的な課題を解決するシステムや新製品を

議論し、それを外に向けてプレゼンテー

ションする、という活動を繰り返している

うちに、自然と声が大きくなってくるの

かもしれません。

小野＠経情　経営情報科学科でも同じ

ような授業スタイルを取り入れています

が、うちの学科は、どちらかというと冷

静沈着、コツコツと課題をこなしていく

タイプが多いかもしれません。

喜多村＠金融　金融・経営リスク科学科

の学生は、自分の世界を持っているという

か、一人ひとり個性があって、多様性があ

るなと感じますね。自分の気になることを

テーマにリスクを考えてみようなんてこと

をやっていますから、自然と自分自身と向

き合うことが多くなるかもしれませんね。

頼れる人になれるし、 
就職にも有利

●では最後に、学科を問わず社会シス

テム科学部のここが良いというところを

聞かせてください。

小野＠経情　広い視野が持てるようにな

るのは間違いないですね。社会を見て、

人を見て、歴史も学びますから、ぐっと

世界が広がるでしょう。これから先の人

生で難しい選択を迫られることがあって

も、豊富な知識をもとに冷静に判断でき

るようになるはずです。

田隈＠ PM　それはありますね。経営学

の手法は、人生設計や旅行の計画にも応

用できるので、「頼れる人」になれるんじゃ

ないでしょうか。ただ、恋人に向かって人

生をプロジェクトマネージャ風に語ると、

理屈っぽいと顔をしかめられるかも（笑）。

喜多村＠金融　僕は数学科の出身なの

で、数学が好きになるというのも、メリッ

トとして入れておきたいですね。数学が

嫌いな理由として、ひたすら計算をした

り、グラフを描いたりする高校までの数

学が、無味乾燥に感じてしまうことも大

きいと思います。「x や y を求めて何に

なるの？」と。社会システム科学部で使

う数学は、x や y に価格や販売量といっ

た「色」がついていたり、人間心理や

社会の仕組みを反映していたりします。

話題のニュースや身近な人間関係が数

学を使って解けるなら、きっとおもしろ

いと感じるでしょう。むしろ数学が苦手と

いう人にこそ来てほしい！

小野＠経情　就職活動にも大いに役立

ちますよね。市場動向で毎年求職の多

い業種は変わりますが、経営のノウハウ

はどの業種にも共通していますから、就

職先の選択肢が多い。

田隈＠ PM　社会に興味があって、自分

もそこで何か価値のあるものを残して

いきたい、または、どんな状況でも合

理的・効率的に物事を進めていく力を

身につけていきたいという人には、刺

激的でおもしろい４年間が過ごせると

思います。そんなみなさんの入学を待っ

ています。

●金融・経営リスク科学科

喜多村 正仁助教

●プロジェクトマネジメント学科

田隈 広紀准教授


